

# 村小だより

令和4年 5月18日発行

#### 「35年前の出来事~子どものパワーってすごい!~」

校長 松田 洋平

五月晴れの爽やかな日が続いています。

5月になると、今でも思い出す出来事があります。35年前、私が新採用で赴任した粟島浦小学校での出来事です。

赴任して1か月過ぎた5月のある日、一輪車が10台ほど寄贈され、学校に送られてきました。次の日から、毎日、業間休みに全校で一輪車を練習することになりました。当時、一輪車はまだ珍しく、みんな初めてでした。

最初の日、子どもたちは全員、2mくらい進むと、すぐ転んだり、足を着いたりしてしまいました。大人の私は、当然小学生より体を動かすのは器用なので、3、4mくらいは進むことができました。2日目、3日目、そして5日目と毎日練習しても、子どもも私を含めた教員もなかなか上達しませんでした。

1週間ほど経ったある日、それまで2、3mしか進まなかった4年生の男の子が、よろよろしながらも、5m、10mと進み、いきなり20mくらいまで乗れるようになりました。その子だけでは、ありません。同じ日、半分くらいの子どもが乗れるようになり、次の日には、ほぼ全員が20mも30mも自由自在に乗れるようになったのです。

私はと言うと、まだ最初の日と同じ5、6mのままでした。その後も2週間、3週間と毎日練習しても、なかなか子どもたちのように乗れるようにはなりませんでした。

そのとき、子どもって何てすごい力、パワーをもっているんだろうと思いました。新しくものを覚えたり、新しい動きや技を身に付けたりする力は、子どもの方が大人の何倍もあることを実感した出来事でした。子どもたちが次々と20m、30m…と一輪車に乗れるようになった光景は、今も忘れられません。

さて、来週には校内クロスカントリー記録会が予定されています。長距離走はとても苦しいスポーツですが、練習すればするほど、確実にタイムは縮まっていきます。昨年のタイムや練習の時のタイムより速くなる、昨年より順位を上げる、最後まで歩かずに完走するなど、自分で目標を決めて記録会に臨んでほしいと思います。

今年度は、2年振りに水泳授業も行う予定です。水泳も、より長く泳ぐことができるようになった、新しい泳ぎ方を身に付けたなど、比較的短期間で自分の泳力の伸びが実感できる運動です。

ゴールデンウイークも終わり、今、子どもたちは、落ち着いて授業や行事などの活動に 取り組んでいます。学習でも運動でも、子どもたちが目標に向かって粘り強く取り組み、 一人一人がもっている力をより大きく伸ばしていくことができるよう支援、指導の充実に 努めます。

### 帰ってこいよ



4月13日(金)、5年生が鮭の稚魚放流を行いました。新型コロナウイルス感染防止のため、今年度も市の鮭稚魚放流式は行われませんでした。そのため学校毎に三面川へ行き、放流を行いました。子どもたちは昨年度大事に育てた鮭の稚魚が4年後無事に帰ってくることを願い、稚魚が泳ぐ姿を見守っていました。

### ようこそ! 仲良くしましょう

4月21日(木) 1年生を迎える会がありま した。

はじめは2年生の歓迎アトラクション「ツバメ」のダンスでした。3月の六年生を送る会で発表したダンスです。今回は1つ上のお兄さん、お姉さんとしてかっこいい姿を見せてくれました。

次に1年生が自己紹介をしました。名前と「好きな○○」を発表しました。好きな○○を描いた絵を見せての発表がとてもかわいらしかったです。

最後は、ファミリー班で集まり6年生から順番に自己紹介をしました。

感染対策をとっての会だったので、触れ合う 活動は少なかったですが、楽しいひとときを過 ごすことができました。







## 委員会紹介

5月12日(木)の児童集会は委員会紹介でした。村上小学校の委員会は6年生が活動を行っています。7つの委員会が活動内容等のプレゼンテーション資料をタブレットPCを使って作り全校に紹介しました。発表時間は短かったのですが、どの委員会もみんなで協力して分かりやすい発表をしていました。



### 「人権の花」を植えました

5月12日(木)、村上市人権擁護委員から寄付していただいた花や球根を環境委員会が植えました。この人権の花運動は毎年4つの学校が選ばれ取り組む運動です。運動の目的は、「花の世話を通して思いやりの心を育てる」ということです。これから大切に育て、きれいな花が咲くといいです。

## 災害から命を守るために

5月13日(金)に避難訓練と引き渡し訓練が行われました。避難訓練は地震とその後に津波が発生したという想定で行いました。子どもたちは担任の指示の元、はじめはグラウンドに、次に3階へと口を閉じて整然と避難することができました。なお事前指導として新潟県防災教育プログラム



に基づき、地震や津波の防災教育の指導を各学級で行いました。今後も原子力災害等の 防災教育についても指導を行います。



下校時に行われた引き渡し訓練では、子どもたちは体育館に町内ごとに整列し、来校した保護者の方に子どもたちを引き渡しました。この訓練も保護者の方のご協力のおかげでスムーズに行うことができました。ありがとうございました。

なお、当日配信メールシステムに 不具合が生じたため、保護者の皆様 に訓練開始のメール配信を行うこと

ができず、急遽、村上小PTALINEによる連絡をさせていただきましたが、一部の 保護者の方に行き届きませんでした。申し訳ございませんでした。

## よろしくお願いします



## 教育実習生 藤井かなで(5月9日~6月3日)

5月9日から母校で教育実習をさせていただいております。数日経ちましたが、子どもたちの元気で明るい姿から活力をもらっています。立派な先生になれるよう先生方、子どもたちからたくさん学び、充実した4週間になるよう精進します。よろしくお願いいたします。